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Résumé :
La miniaturisation continue des fonctions électroniques permet de réaliser ces dernières à des coûts si faibles qu’elles peuvent révolutionner de nombreux usages; c’est notamment le cas des RFID, et de façon plus générale, des « objets communicants ». Cette réduction drastique et continue des coûts et de l’encombrement, associée à une augmentation certaine des performances, créent de véritables ruptures d’usage dans de nombreux domaines comme la santé, le contrôle de l’environnement, la sphère domestique comme professionnelle, pour ne citer que ces cas là. Que ces innovations soient poussées par la technologie ou tirées par les usages, le cercle vertueux de l’innovation induit des demandes de plus en plus fortes dans le domaine des « objets communicants » et cet article se propose d’identifier les pistes de progrès que pourraient permettre les nanotechnologies dans ce cadre.

Abstract :
The continuous miniaturization of the electronic functions allows realizing these last ones with so low costs that they can deeply change numerous uses; it is notably the case of the RFID, and in a more general way, the “smart devices”. This drastic and continuous reduction of the cost and the size, associated with a real increase of the performances, create a real breakthrough of usage in numerous domains such as the health, the control of the environment, the domestic and professional ways of life, to quote only these cases there. Whether these innovations are pushed by the technology or pulled by the uses, the virtuous circle of innovation led more and more strong demands in the field of the "communicating objects" and this article suggests identifying the tracks of progress that the nanotechnologies in this frame could allow.
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